

GACETA DE MADRID

DEL MARTES 6. DE SEPTIEMBRE DE 1740.

Viena 5. de Agosto de 1740.



L Embaxador Othomano formò varias dificultades sobre el Ceremonial, que se debia observar el dia de su Entrada publica, y pretendiò, que el Principe de Aversberg, Gran Mariscal de la Corte, y el General Conde de Wurmbrand, que le debian acompañar en la Ceremonia, llevandolo en medio, marchassen dos pasos mas atrás; pero esta, y otras dificultades quedaron allanadas à satisfacion de la Corte, y señalada la fun-

cion de la Entrada publica para el dia 4. de este mes, pero causò mucha novedad el ver que se aya dilatado, quando todo estava dispuesto para aquella funcion. Las Milicias se pusieron sobre las Armas desde por la mañana, y el Principe de Aversberg, que debia recibir al Embaxador, saliò tambien de esta Ciudad con el Conde de Wurmbrand, segundo Comissario del Emperador, nombrado para aquel Acto. El Embaxador Othomano saliò tambien de Surechat, pero à cosa de una legua de distancia se empezó à quejar de un dolor colico, y se apeò del Cavallo, cessando toda la marcha, de que se diò luego noticia al Principe de Aversberg, que inmediatamente la pasó à la de S. M. Imp. Sin embargo se aguardò algun tiempo al Embaxador, y aunque se le hicieron varias instancias para que executasse su Entrada publica aquel dia, segun havia quedado arreglada por el Ceremonial que firmò, protestò, que le era imposible, y se suspendiò la Ceremonia hasta nueva orden. Los ultimos avisos, que se tienen del Conde de Uhlefeldt, Embaxador Extraordinario del Emperador à la Puerta Othomana, refieren, que el dia primero del passado llegò à dos leguas de Nissa, donde le recibì el Baxà de aquella Plaza, que saliò con una numerosa Comitiva para complimentarle sobre su arribo, y que el dia 2. pasó el Embaxador por la Ciudad al estruendo de una descarga general de la Artilleria, y fue à acamparse à un quarto de legua de la misma Plaza, donde se detuvo hasta el dia 5. que continuò su marcha, despues de haver mudado Escolta, muy satisfecho de los honores que se le hacen en todos los Lugares de su transito. El General Conde de Bathiani partiò antes de ayer para

para Berlín , à fin de pōner en ejecución con el Rey de Prusia la comision que lleva del Emperador. El Principe Real , y Electoral de Saxonia diò el dia 3. de este mes un esplendido Banquete à los Señores , y Ministros de la Corte , y à otras muchas personas de distincion , con motivo de la Fiesta de San Federico , cuyo nombre tiene el Rey su Padre. Las cartas de Constantinopla de 3. del passado dicen , que luego que se recibió la noticia de haverse entregado à los Turcos la Ciudad , y Ciudadela de Belgrado, hizo saber la Puerta al Marquès de Villanueva, Embaxador del Rey de Francia , que los Rehenes que el Emperador embiò à aquella Ciudad quedaban libres , y que podian disponerse à bolver à su País: Que se havia señalado el dia 23. de aquel mismo mes, para que se presentassen al Gran Visir , y se despidiessen de aquel primer Ministro , pero habiendo sucedido su deposicion aquel mismo dia , se suspendiò por consequencia aquella Audiencia , que despues la diò el nuevo Gran Visir , en la qual les declaró , que habiendo cessado su manutencion diaria , que se hacia à expensas de la Puerta Othomana , les daria el Thesorero Mayor à cada uno una bolsa de 500. pesos , y además de esto otra de 18. pesos para todos en comun , para los gastos del viage, añadiendo , que se les darian tambien de valde los Cavallos , Carruage, y otras cosas de que necesitassen en el camino. Las mismas cartas refieren , que no ha sido el motivo de la desgracia del ultimo Gran Visir la conclusion del Tratado de Paz entre el Emperador , y la Puerta Othomana , sino la grande escasez de Viveres , que se experimentò por repetidos dias en Constantinopla , lo que irritò de tal manera al Pueblo, que no se apaciguò hasta ver privado de su empleo à aquel Ministro , à quien ha conferido el Gran Turco el Gobierno de Gedda , en la Costa del Mar Bermejo ; y se avisa , que se hallaba yà embarcado en una de las Galeras Othomanas , que estan ancoradas en las siete Torres , para ir à tomar possession de su Gobierno quanto antes.

Hamburgo 12. de Agosto de 1740.

LAS cartas de Petersburgo de 27. del passado dicen , que el Marquès Botta , Embiado Extraordinario , y Ministro Plenipotenciario del Emperador , havia tenido su Audiencia de despedida de la Czarina , que se regalò despues con un Espadin guarnecido de Diamantes , y 64. Rublos en dinero ; y añaden las mismas cartas , que dos dias antes recibió aquella Corte un Expresso , con la noticia de que habiendo entrado las Tropas Rusianas en los llanos que se hallan entre Catarinembourg , y Obrembourg , dieron con una Tropa de 300. Rebeldes Basgneyres , que derrotaron , y que otra Tropa de los mismos Rebeldes , que estaba un poco mas distante , se puso luego en fuga con la noticia de aquella derrota , y despues tomó la resolution de someterse , y prestar su obediencia

oia à la Czarina, y en prueba de la sinceridad de sus animos, passaron à entregar à los Oficiales Rusianos los Gefes de la Rebolucion, entre los quales se halla un personage de los de la primera distincion de aquel Pais, que despues de esta expedicion quedaba enteramente sossegado. La Czarina ha concedido grandes ventajas à los Oficiales de sus Tropas, que hallandose con 25. años de servicio, quieran retirarse à sus Tierras; y muchos Privilegios à todas las personas, cuyas Tierras se hallan perdidas por falta de gente para cultivarlas con inteligencia, pero con la condicion, de que deberàn dar para las Reclutas un hombre de cada 100. Payfanos, que trabajaren en aquellas Tierras. Añaden, que el Duque de Curlandia ha respondido à los Diputados de sus Estados, que de poco tiempo à esta parte han reiterado sus instancias en solicitud de que vaya à residir à Mittau, que nada desea con tanto ardor como vivir entre sus Vassallos, y que huviera yà passado à sus Estados, si la situacion presente de los Negocios del Norte no le huviesse obligado à mantenerse en aquella Corte, pero que los intereses de la Curlandia estaban tan unidos con los de la Moscovia, que se hallaba precisado à mantenerse en Petersburgo hasta el ajuste final de las diferencias entre la Rusia, y la Suecia. El Tratado de Subsidio, ajustado ultimamente entre el Rey de Inglaterra, y el Rey de Suecia, en calidad de Landgrave de Hesse-Cassel, deberá durar quatro años, y S. M. Sueca se ha obligado à dar à aquella Corona 14200. hombres de Cavalleria, y 43800. de Infanteria, mediante la paga de 2508. escudos de Banco en cada un año. Las ultimas cartas de Stockholm dicen, que el Conde de San Severino, Embaxador de Francia, havia tenido una Conferencia con Mons. de Bestucheff, Ministro de Rusia, sobre algunos pliegos, que este ultimo acababa de recibir de su Corte; y se añade, que el Rey de Suecia proseguia en gozar de perfecta salud, y en usar de las Aguas Minerales de Pirmont, en lugar de otras, que antes empezó à tomar, y abandonò por dictamen de sus Medicos. Avisan de Copenhaguen, que el Rey de Dinamarca ha conferido varios Empleos Militares, que havia vacantes en sus Tropas, y que el dia 2. de este mes saliò con la Rëyna, su Esposa, à Friderichsberg, con animo de detenerse alli algunos dias. Las cartas de Dresde de 6. de este mes dicen, que el dia 3. se celebrò en Palacio la Fiesta del nombre del Rey de Polonia, y la de la Orden del Aguila Blanca, y que sus Magestades Polacas comieron aquel dia en publico en una Mesa de 15. Cubiertos; y por la noche nombrò el Rey once nuevos Cavalleros de aquella Orden. De Varsovia escriven, que no habiendose puesto en execucion las ultimas disposiciones propuestas en la Dieta de aquel Reyno, por lo tocante à las Tropas de la Republica, no se dudaba de que esta dependencia se bolverà à tra-

tar en la proxima Dieta General. El Palatino de Kiovia , Gran General de la Corona , ha expedido sus Universales para convocar en Leopold una Junta de los Oficiales de las Tropas , à cuyas Sesiões se darà principio en todo el presente mes , para deliberar sobre las proposiciones , que los Diputados del Exercito de la Corona deberan hacer en la Dieta. Los Cosacos de Ziecz se han juntado con los Haymadakis para hacer sus correrias en las Fronteras de la Podolia ; y se avita , que se tiene por imposible el atajar sus excessos , à menos de quemar enteramente el Gran Bosque , que les sirve de refugio. Las cartas de Berlin de 11. de este mes dicen , que el Rey de Prusia ha hecho una nueva promocion de Oficiales Generales , y que ha mandado publicar un Edicto , en que concede perdon à todos los Desertores que bolvieren à sus Vanderas hasta todo el mes de Febrero proximo , y tambien à todos sus Vassallos , que el temor de ser alistados por fuerza , les hizo ausentarse de sus casas , con tal , que se presenten en el termino señalado ante las Justicias de sus respectivos Lugares.

Napoles 16. de Agosto de 1740.

Domingo por la mañana se vistió la Corte de Gala por el cumpleaños de la Señora Infanta , Esposa del Señor Infante Don Phelipe ; y por la tarde se hizo la acostumbrada salva de estas Reales Fortalezas. La misma tarde fueron los Reyes à hacer Oracion à la Iglesia del Carmen Mayor , en la forma acostumbrada. Las Religiosas del Real Convento de Santa Clara , despues de haverse concluido en su Iglesia las Missas de Nuestra Señora de Gracia , y Rogativas hechas para implorar el feliz parto de la Reyna , han celebrado tambien con solemníssima pompa la gran Fiesta de la Gloriosa Santa Clara , con Proçesion , Sermon , y Musica , cuya funcion ha merecido universal aplauso , y fue innumerable el concúrso de este , y otros Pueblos , haviendose hecho , durante la Proçesion , una salva general de la Milicia , que estaba sobre las Armas , y del Cañon de estas Fortalezas , Galeras , y Navios , que se hallan en este Puerto.

Genova 16. de Agosto de 1740.

CON las ultimas cartas que se han recibido de Corcega se ha sabido , que el Marquès de Maillebois se mantenía siempre indispuesto de la gòta ; y que haviendo empezado à manifestarse los calores , havia resuelto aquel General passar à Brando , donde el ayre es mas sano , y mucho mas temptado : Que el Marquès de Villemur havia tenido algunas Conferencias con el Marquès de Maillebois , y Mons. de Contades , y que haviendo asistido à ellas el nuevo Comissario de esta Republica , se creia , que aquellas Conferencias tenían por objeto la proxima publicacion del nuevo Reglamento para el gobierno de la Isla de Corcega. Dos
de

de los principales Gefes de los Vandidos de Isolacci se hallan yá en la Bastia, pero no se avifa, si deberán esperar à sus compañeros para embarcarse juntos, ò si saldrán ellos antes. Por el Patron de una Tartana Francesa, que ha llegado aqui en 20. dias de Barcelona, se ha sabido, que à 15. leguas de aquella Plaza se encontró con una Esquadra Inglesa, que le llaniò, y le detuvo algunas horas, antes de dexarle continuar su viage, y que aquella Esquadra se componia entonces de 12. Navios, y de una Balandra. Por cartas de Liorna de 3. de este mes se ha sabido, que los Patrones de varios Navios, que han entrado en aquel Puerto, viniendo de las Costas de Provenza, referian, que de algun tiempo à esta parte se havia dado principio à embarcar en la Esquadra de Tolòn los Cañones, y las ultimas Provisiones; que todos los Marineros, y Oficiales se hallaban actualmente à bordo, y que aquella Esquadra, compuesta de 16. Navios, estará yá en estado de hacerse à la vela. Las cartas de Florencia de 11. de este mes dicen, que el General Marqués Caponi, Governador de Liorna, havia llegado à aquella Ciudad, donde se trataba sobre passar alguna Artilleria à las Plazas de aquel Estado, y poner en execucion las providencias tocantes à las Rentas del Gran Duque.

Londres 12. de Agosto de 1740.

LA Esquadra del Almirante Norris, que se hizo à la vela de la Playa de Santa Elena el dia 3. de este mes, se perdió de vista al anochecer; y despues se tuvo aviso de Darmonth, que el dia 5. por la mañana se dexò ver en la altura de aquel Puerto, pero como le sobrevino viento contrario, se creyò, que aquel Almirante huviera buuelto à Plymouth; de cuyo Puerto se avisò, que el dia 6. entraron en el los dos Navios de Guerra, que sirven de comboy à los Mercantes, destinados para la Virginia, y la Marilanda, que todos huvieron de bolver por vientos contrarios, habiendo partido de la Playa de Portland el dia 3. con una Chalupa de Guerra, y tres Navios destinados para Terranova. El Correo, que los Señores de la Regencia despacharon el mismo dia 3. con nuevas Instrucciones para el Almirante Norris, llegó à Portsmouth despues de haver salido aquel Almirante, por lo qual prosiguiò su viage hasta Plymouth. El Navio de Guerra el *Leon*, diò con tanto impetu contra el Navio la *Victoria*, que 28. hombres del primero, que estaban en el Puente, cayeron en el Mar, y se ahogaron; y el choque levantò tan fuerte golpe de agua contra el Navio la *Victoria*, que corriò gran riesgo de irse à pique. Con mas rigor que nunca se levantan Marineros por fuerza en este Rio, y no ay Navio que llegue, de que no se saque la mayor parte de su gente. Haviendose juntado, Viernes de la semana passada, el Almirantazgo, presentò el Cavallero Juan Ackworth, Intendente General de la Marina, una lista de todos los Navios de Guerra, que se hallan en

estado de servir en estos Puertos; y segun ella, ay dos de à 100. Cañones, tres de à 90. dos de à 80. uno de 70. dos de à 60. tres de 44. cinco de 20. dos Brulotes, dos Galeotas à Bombas, dos Chalupas, y un Navio Hospital. Lord Cathcart se halla enfermo de peligro en la Isla de Wight, lo que podrá hacer retardar la partida de las Tropas destinadas para las Indias Occidentales; y se dice, que mañana se tendrá una junta de los Comissarios de la Theforeria, en que se dará la orden conveniente para pagar adelantados dos meses de sueldo à aquellas Tropas, que no se sabe quando se embarcarán, aunque se cree que será en breve, bien que se havrán de passar algunos dias, pues se avisa, que la mayor parte de los Viveres embarcados para la manutencion de aquella Tropa, está echada à perder, y que es preciso poner otros en su lugar. De poco tiempo à esta parte se han embiado à Irlanda muchas Parentes para los Oficiales de las Tropas, que alli se hallan, y que el Rey ha adelantado en sus empleos. Sabado de la semana passada llegó un Expresso de Hannover, con orden del Rey y para dexar el Luto, de que se vistió la Corte por la muerte del Rey de Prusia. El dia 9. por la mañana despacharon los Señores de la Regencia un Expresso al Conde Waldegrave, Embaxador del Rey en Francia, y por la tarde tuvieron un gran Consejo Extraordinario sobre Negocios muy importantes. Escriven de Plimouth, que la Chalupa de Guerra, llamada la *Boneta* de 8. Cañones, llegó à aquel Puerto, viniendo de Oporto, y que en la altura del Cabo de Finislerre se encontró con un Armador Español de 24. Cañones, y 180. hombres de Equipage, pero tuvo la fortuna de escaparse, despues de quatro horas que le fue siguiendo el Español, disparandole el Cañon de su Navio, de que quedó herido el Theniente de la Chalupa. Avisan de Falmouth, que el Navio del Capitan Livelíng, que iba de Rotterdam à Neith, y un Bergantín mandado por el Capitan Fossey, y destinado de Plimouth à Mildford, fueron aprehendidos el dia 27. del passado por una Chalupa Española, que llevó los dos Navios con sus Capitanes à San Sebastian, habiendo hecho desembarcar lo restante de los Equipages en Rosco, en Bretaña. Antes de ayer se recibieron cartas de Darmouth, con noticia de que el dia 6. de este mes se vió obligado el Almirante Norris à echar el Ancoza en la Playa de Torbay por los vientos contrarios; y ayer muy de mañana llegó al Almirantazgo un Expresso, con aviso de que el dia 9. se hizo aquel Almirante à la vela de Torbay con la Esquadra de su mando. El mismo dia se supo por un Correo, que llegó à la Casa de Postas de esta Ciudad, que la Esquadra Francesa de Brest se havia hecho à la vela; y desde entonces se está con grande impaciencia de llegar à entender lo cierto de esta noticia, y tambien si el Almirante Norris ha continuado su viage. Las cartas de Douvres de 10. de este mes refieren, que el Capitan de un Paquebot,

que

que acababa de llegar de Ostende, havia declarado, que el dia antecedente, à las quatro y media de la tarde, viò que un Navio con Vanda Francesa daba caza à un Bergantin Ingles, y que despues de haverle disparado muchos Cañonazos, lo alcanzò à la otra parte de los Baxos de Goodwin; y que no viò lo que despues sucediò, por haver hecho con su Paquebot fuerza de vela para llegar à Douvres. Se asegura, que el Parlamento se juntará à principios del proximo mes de Noviembre. Antes de ayer despacharon los Ministros de la Regencia un Expresso al Rey, dando cuenta à S. M. de varias resoluciones, que han tomado en muchos importantes Negocios de dentro, y fuera de este Reyno. El Vizconde de Shannon, y el Cavallero Carlos Wills, passaron antes de ayer en Revista las Tropas, que están acampadas en la llanura de Honslow, pero no se hizo Destacamento alguno de los tres Regimientos de Guardias de Infanteria, por haverlo suspendido hasta el Martes proximo, en que se hará nueva Revista à aquellas Tropas. Los Comissarios del Almirantazgo han mandado armar un Navio de 50. Cañones, que acabá de componerse, y prevenir tambien el Navio Santa Isabel de 20. Cañones; pero no se sabe, que ninguno de los otros Navios de 20. Cañones, construidos ultimamente, se ayan hecho todavia à la vela. El General Colombine, que llegò los dias passados de Gibraltar, ha presentado à los Señores de la Regencia el Plan de aquella Plaza, y el estado en que al presente se halla.

Paris 20. de Agosto de 1740.

EL dia 16. de este mes tuvo el Principe de Lichtenstein, Embaxador del Emperador, una Audiencia particular del Rey en Compiègne, en que se despidiò de S. M. y despues la tuvo de la Reyna, y del Señor Delfin, habiendo sido introducido à todas por el Cavallero de Saintot, Conductor de Embaxadores. El Rey ha nombrado al Marquès de Beauveau, Inspector de Cavalleria, y Teniente de Maestre de Campo del Regimiento de la Reyna, para ir à cumplimentar en nombre de S. M. al Rey de Prusia, sobre la muerte del Rey su Padre. El dia 15. de este mes, Fiesta de la Assumpcion de Nuestra Señora, se hizo la solemne Procecion annual, en cumplimiento del Voto de Luis Decimotercio, con asistencia del Parlamento, los demás Tribunales, y el Ayuntamiento de esta Ciudad; y el Abad de Harcourt, Dean de la Iglesia Metropolitana, celebrò la Misa Mayor.

Madrid 6. de Septiembre de 1740.

SUS Magestades, y Altezas prosiguen en gozar de perfecta salud en el Real Palacio del Sitio de San Ildephonso.

El Rey ha hecho merced al Conde de Valparaíso, primer Cavallero de la Princesa nuestra Señora, de Plaza Supernumeraria del Consejo de Indias, para entrar al goce de ella por su antigüedad en las que vaca-

vacaren , en atención á lo bien que ha servido , y sirve á S. M. y á lo satisfecho que se halla de sus particulares prendas.

Tambien ha conferido S. M. á Don Luis Joseph de Cartagena , Alguacil Mayor de la Chancilleria de Granada , Plaza de Ministro de Capa , y Espada del Consejo de Hacienda , con exercicio , y goce desde luego , y obcion á las vacantes del número , en consideracion á su inteligencia , y circunstancias. Y atendiendo á los meritos , y servicios de D. Miguel de Zuaznabar , Gefe de la Guarda Ropa del Principe nuestro Señor , le ha hecho merced de Honores de Consejero del mismo Consejo de Hacienda.

S. M. se ha servido de nombrar á Don Gonzalo Joachin de Angulo por Capellan de la Capilla Real de los Reyes Nuevos de Toledo. Y ha conferido el Gobierno , y Capitanía General del nuevo Reyno de Leon , en Nueva-España , á Don Antonio de Cobos ; y Plaza de Oidor Supernumerario de la Audiencia de Guadalaxara , en dicho Reyno de Nueva-España , al Doctor Don Sebastian Calvo de la Puerta , Cathedra-tico de Instituta de la Universidad de la Habana.

El dia 23. del passado dió fondo en el Puerto de Marín, del Reyno de Galicia , la Gabarra Cofaria , nombrada *Nuestra Señora del Pilar* , su Capitan Don Miguel Manuel Santos , con una Embarcacion Inglesa , que apresó cerca de Oporto , para donde havia salido de Plimouth , cargada de Duela , Arcos de Fierro para Pipas , y otros Efectos , haviendo perdido en el combate la vida el Capitan Ingles , y quedado herido un Marinero de su Tripulacion , que se componia de 10. hombres. Y se avisa de la Coruña , con fecha de 27. del mismo mes , que acababa de llegar á aquel Puerto el Cofario Blas Valiño con una Presa Inglesa , de que no se han participado las circunstancias por no permitirlo el tiempo.

Mercurio Literario para el mes de Marzo de este año ; se hallará en la Libreria de Mons. Simond , Puerta del Sol ; y en la de Juan del Castillo , mas arriba del Correo de Italia. Ya han salido los pliegos que havia aerrassados del *Estado Politico de Europa* , los que se hallaran , con el que corresponde á mañana , en dicha Libreria de Mons. Simond. Libro nuevo : *Engaños á ojos vistas , y diversion de trabajos mundanos* , que contiene sesenta y tantos juegos de manos , sin galto , y aora añadido treinta y tantos juegos de Naypes , que se hacen con una baraja sola , y regular , su Autor Pablo Minguet , en que se impugna al Libro : *Thesoro atractivo de Curiosos* , de Diego Zamorano ; en el Puesto de Francisco Fabregas , Gradas de San Phelipe.

CON PRIVILEGIO.

EN MADRID : En la Imprenta de la Gaceta , en la Calle de Alcalá.